

Puerto Rico, tema de definición en CELAC

Escrito por Wilma E. Reverón Collazo / Corresponsal Especial de CLARIDAD III Cumbre CELAC
Jueves, 29 de Enero de 2015 08:18



La intervención del presidente del Partido Independentista Puertorriqueño (PIP), Rubén Berríos Martínez, en la plenaria de la III Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), vino precedida por un intenso forcejeo entre los países que entienden que el derecho inalienable del pueblo de Puerto Rico a su libre determinación e independencia debe ser reclamado sin más espera, representados en el ALBA-TCP, y por otro lado, los países de la Alianza del Pacífico que no quieren inmiscuirse en el tema bajo la excusa de que es el pueblo de Puerto Rico el que tiene que tomar la decisión sin injerencia de países extranjeros.

Luego de negociaciones entre los técnicos y representantes nacionales de las delegaciones, que duraron hasta altas horas de la madrugada del lunes 26 de enero, 2015, finalmente en la VI Reunión de Cancilleres de la CELAC que tuvo lugar el martes 27 de enero, se acordó reafirmar el lenguaje adoptado en La Habana el 29 de enero de 2014.

El miércoles 28 de enero, en la ronda de discursos de los presidentes, sorpresivamente, el presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, comenzó su turno con unas fuertes palabras contra la

política de EEUU hacia Cuba y anunció que le cedía el resto de su turno a Berríos.

“Nosotros, queridos y queridas hermanos y hermanas Latinoamericanos y Caribeños, hemos incorporado a la Delegación de Nicaragua, porque creemos que es algo elemental de Solidaridad, y de cumplimiento con un Mandato de Naciones Unidas, hemos incorporado a una Delegación de Patriotas de Puerto Rico.

“Aquí nos han acompañado, nos acompañan, y esperamos que nos acompañen también en la Cumbre de las Américas, Presidente Varela, esperamos estar en Panamá y que nos acompañe nuestro Hermano Rubén Berríos... ¡muy conocido por muchos de ustedes, Rubén, un Gran Luchador, Defensor de la Soberanía de nuestros Pueblos!

“Y quiero, para concluir mi Intervención, mis Palabras, quiero pedirle a Rubén que concluya mis Palabras... ¡venga, Rubén, concluya mis Palabras!”

Berríos tomó la palabra por unos 8 minutos y comenzó diciendo que “La persistencia del colonialismo en mi patria constituye una afrenta a la dignidad de Nuestra América. La colonia del Estado Libre Asociado –que ni es estado ni es libre, ni es asociado, es una rémora de los tiempos de sumisión y genuflexión que padeció gran parte de Nuestra América.” Recordó que “Desde Bolívar, pasando por Martí, Sandino y Albizu Campos, hasta hoy, los hijos mas preclaros de la Patria Grande han sido defensores insobornables de la independencia de Puerto Rico. ¡Puerto Rico es el verso que le falta al poema libertario de Bolívar!”

En su ponencia Berríos expresó que: “Es hora que la CELAC pase de la palabra a la acción.” A esos efectos le solicitó al Cuarteto de la CELAC que en cumplimiento con el mandato de la Declaración de la II Cumbre de la Habana, actuara para implantar un plan concertado para que la Asamblea General se pronuncie sobre el caso de Puerto Rico y el reclamo de la excarcelación del patriota Oscar López, el preso político mas antiguo del mundo. Finalmente Berríos advirtió que la CELAC debe estar alerta ante cualquier maniobra de perpetuar el colonialismo en Puerto Rico con un nuevo disfraz. “Al hacer estos reclamos hablo a nombre de la incuestionable mayoría de los puertorriqueños.”

Los aplausos al Presidente del PIP fueron sonoros por parte de los países del ALBA-TCP, y muy contenidos de parte de los países identificados con la Alianza del Pacífico que lidera EEUU en la región.

Al concluir el turno del licenciado Berríos, el presidente Pro Témpore de la CELAC, Guillermo Solís (Costa Rica), le hizo un señalamiento de orden procesal al presidente Ortega porque no se había consultado la intervención de Berríos en la Cumbre. Ortega le ripostó sumamente molesto que él tampoco había consultado a los miembros de la CELAC su decisión de permitir que intervinieran José Miguel Insulza, Secretario General de la OEA, entre otros.

Al tomar su turno, el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, comenzó por decir que se sentía “Casi hasta las lágrimas” de la emoción de que estuviera presente un patriota puertorriqueño en la CELAC. Recordando la agenda inconclusa de Bolívar, Cuba y Puerto Rico, el presidente Maduro recordó los esfuerzos encaminados por Bolívar para lograr la

independencia de Cuba y Puerto Rico, que incluyeron expediciones militares bajo la dirección de los libertadores Sucre y Páez.

En la mañana del jueves 29 de enero, el presidente de Bolivia, Evo Morales, sostuvo una conferencia de prensa. A preguntas de Claridad sobre sus expresiones en discursos anteriores de que es necesario tener libertad política para tener libertad económica, el Presidente de Bolivia contestó detenida y largamente. “Nuestra experiencia en Bolivia es unidad y más unidad. Si los distintos movimientos sociales se unen, no solamente social y sindicalmente, sino que se unen electoralmente bajo principios, programas y valores, ese pueblo sabe los destinos de ese pueblo, sabe que en el futuro las generaciones pueden derrotar políticamente los planes del imperio, las formas de manipulación o los chantajes y los pronunciamientos de la parte política. Cuesta unir al pueblo.”

Morales continuó haciendo un historial de los procesos de unidad que se desarrollaron en Bolivia hasta la toma del poder por la vía electoral como resultado de la unidad del pueblo.

Las polémicas relacionadas a Puerto Rico y la intervención de Berríos despertaron la curiosidad de medios de prensa internacionales que se acercaban a la corresponsal de Claridad a pedir información sobre Puerto Rico. Queda demostrado que EEUU ha levantado un muro de silencio mediático a nuestra lucha que poco a poco y paso a paso estamos rompiendo con nuestra presencia en estos importantes eventos políticos. La intervención de Rubén Berríos en la III Cumbre de la CELAC, su anunciada presencia en la Cumbre de las Américas en Panamá, marca un ayer y un hoy en nuestra lucha a nivel internacional, elevándola a niveles donde ya no la pueden ignorar y silenciar. Gracias a Cuba siempre presente y a la militancia de Nicaragua y Venezuela, se están logrando estos importantes logros.

Como ejemplo claro de los resultados de los esfuerzos de Nicaragua y Venezuela, el presidente de Ecuador Rafael Correa por primera vez se refirió al caso de Puerto Rico. Hace unos minutos acaba de decir que: “Le da la bienvenida a los esfuerzos de Nicaragua y Venezuela de incorporar a Puerto Rico como miembro a la CELAC.”

La importancia de la declaración del presidente de Ecuador Correa es que asumió de manos de Costa Rica la Presidencia Pro Témpore de la Celac.

Ahora falta que el movimiento independentista puertorriqueño tenga la generosidad y la madurez de dejar a un lado las diferencias que no son de principio y escuchen con detenimiento el mensaje del sabio Presidente Evo Morales: “Unidad y más Unidad”.

La autora es Copresidenta del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano.

Puerto Rico, tema de definición en CELAC

Escrito por Wilma E. Reverón Collazo / Corresponsal Especial de CLARIDAD III Cumbre CELAC
Jueves, 29 de Enero de 2015 08:18
